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四四月月的的纪纪念念
李康宁

“二十岁，我爬出青春的沼
泽，像一把伤痕累累的六弦琴，
喑哑在流浪的主题里，你来了。”

多年以前，这首名为《四月
的纪念》的诗作，曾经揉碎过无
数年轻人的心。时至今日，那些
吟风弄月的大孩子，大多已经
心宽体胖，满脑子的学区房和
医保卡，塞不下半点奢侈的浪
漫了。在他们眼里，每年的四月
都是老样子，精打细算着勉力

糊口的薪水，省出些来应对即
将到来的假期。年轻时的诗情
与梦想，一如这个季节的柳絮
一样，早已翻飞沉浮。

当然，那个年代的有些东西
还是留了下来，不是手写的娟秀
情书，不是随性的凌乱长发。是那
片场地，那身战衣，那支队伍。一
转眼，年华已去二十载。

只可惜，在四月的最后一
天，他们又输球了。如果没有记
错，四月一日的俱乐部官网上，
曾有那么一段话：“过去，我们曾
因实力不如人而败走麦城；过
去，我们曾因轻视过对手而付出
代价。但是，一切都已经是过去。
在这个四月，你们将见证一个崭
新的鲁能泰山的诞生。”

后来，几乎相同的位置

上，变成了一封道歉信。
不见波澜壮阔，只有波澜

起伏。四月的九场比赛，泰山队
输掉了其中的五场，在拉风与
抽风之间打着摆子。此战喊出
争冠口号的泰山，面对一心保
级的亚泰，并没有展现出任何
高人一筹的地方。节奏缓慢、失
误频频，让人看不出有任何赢
球的可能。而终场前的失球，更
是把老毛病又演了一回——— 即
便这一幕已经成了连续剧，但
每集的结尾都来这么一出苦情
戏，实在让人提不起精神。

而今，所有的对手都能轻
易觅到泰山队的命门。只需夹
击勒夫，逼他在禁区外自顾自
低头黏球；然后扛到比赛末尾，
自然就有大礼包砸中脑袋。以

这样的节奏颠沛下去，泰山队
恐怕连“窝里横”的名声都要丢
了。

几天前，库卡跟老家人说，
泰山队与他的合同里，有2016

年夺取世俱杯冠军的条款。“世
俱杯冠军”不是不能想，现任的冠
军拜仁队，一统天下没多久，就被
打得满地找牙。龙落浅滩和咸鱼
翻身，都是一瞬间的事。只是，咱
得先想法保证进亚冠吧？

其实，山东人还是有骨气
的，比如“威武不能屈”的孟夫
子。他曾经说过，“贤者以其昭
昭使人昭昭，今以其昏昏使人
昭昭。”在大家都有些昏昏欲睡
的情况下，希望有个真正的明
白人，给咱出来说说，除了承诺
与道歉，还能做些什么。

00：：11负负于于长长春春亚亚泰泰

说说好好的的冠冠军军

还还能能来来吗吗

引援没有形成合力，青训没出拳头产品

鲁鲁能能超超越越遇遇到到了了坎坎儿儿
本报记者 胡建明
4月30日发自长春

不可否认，鲁能是一家有雄心
的俱乐部。因为他们不仅喊出了

“超越”的口号，而且还给库卡制定
了2016年要夺取世俱杯冠军的任
务。这是库卡在接受巴西媒体采访
时透露出来的信息。

但因为鲁能本赛季引进的强
力外援始终没有形成有效的合力，
而且之前被看好的青训产品也难

堪大任，鲁能在通往“超越”的路
上，像是遇到了很大的坎儿。

对于鲁能本赛季的引援，所有
的中超俱乐部都羡慕不已。这场比
赛之前，很多亚泰球迷都向鲁能表
达了“羡慕嫉妒恨”的情绪，“亚泰
要是能引进一名像样的内援，或者
说不放张文钊走，也不至于像现在
这么狼狈。”至于外援，亚泰球迷就
更不愿意和鲁能对比了，“鲁能一
个蒙蒂略的花费可能顶得上我们
所有外援的费用。”

可惜的是，从鲁能已经打完的
15场比赛看，这些强援除了勒夫、
蒙蒂略表现出了相应的实力外，其
他人都还需要继续证明自己。与上
赛季相比，现在这套阵容的战斗力
并没有强到哪里去。他们对比赛的
掌控力，甚至还不如上赛季那支鲁
能队。

而鲁能引以为豪的青训球员
除了刘彬彬能获得替补出场的机
会外，其他的像吴兴涵、李松益、罗
森文几乎都快被遗忘了。

库卡坦言

失失败败的的场场次次

有有点点多多了了

本报记者 胡建明
4月30日发自长春

亚冠失意后，鲁能主帅库卡原本
想通过联赛重新为自己、为鲁能争光，
可惜鲁能又输了，而且对手还是长春
亚泰这样的队伍。赛后，鲁能主帅库卡
直言，鲁能之所以输球，是因为队员的
精神层面出现了问题。

同时他也承认，对于一支志在争
冠的球队来说，鲁能输球的场次有些多
了。到目前为止，鲁能在亚冠赛场输掉3

场球，在中超联赛中输掉了2场球。
库卡说，因为场地不太适合打地

面配合，鲁能从上半时就打得很难看，
队员们的精神状态也出了问题，到了
下半时，也始终没有好转，而亚泰队则
在下半时表现出来强烈的战斗欲望。

“我希望看到像客场打大阪樱花和北
京国安那样的一支鲁能。”

“输掉这场比赛，我们回去要好好
总结，这场比赛可能会让我们后面的
比赛遭受到更多的损失。”库卡表示：

“作为主教练，我愿意承担失败的责任，
但我对球员精神层面的表现很不满意。”

在谈起鲁能为什么会出现赢一场
输一场的怪现象时，库卡并没有给出
答案，他只是承认，鲁能输球的场次的
确是有点多了。

每一次失败后，库卡都会说回俱
乐部好好总结，但直到现在，鲁能一些
痼疾都还没有去掉。如果再不改变，那
么库卡和鲁能都该好好反思反思了。

库卡说：“等到球队进入第一个间
歇期后，我会给队员做一个全面的总
结，而俱乐部领导也会给我做个考核。”
届时，鲁能该做什么样的改变也会有
个说法了。但有些问题如果不趁早解
决，可能一切就晚了。

鲁能
果 然 没 有 摆
脱赢一场输一
场的怪圈。继上
一轮主场以2：1
战胜河南建业队
后，鲁能在4月30
日下午客战长春
亚泰队的比赛中以
0：1告负。至此，鲁

能在4月份的9场比赛
中，取得了4胜5负的战

绩。
照 这 种 状 态 打 下

去，库卡要想在世界杯开
始前率队抢占榜首位置，

简直就是一句玩笑话。而鲁能要夺
取中超联赛冠军的目标，更像是一
种喊出来听听的口号而已。

前八轮比赛结束，长春亚泰只
拿到了6分，而鲁能拿到了19分。不
管从俱乐部实力看，还是从人员组
合看，鲁能的实力都远在对手之
上。在本场比赛之前，很多亚泰球
迷都表示，对于亚泰队来说，这场
比赛能打平就是一场胜利。

面对孱弱的对手，鲁能真的把
自己当成了“巨无霸”。在中场核心
蒙蒂略因伤缺阵的情况下，鲁能又
很大胆地放弃了赛前适应性训练。

但等到比赛开始后，库卡就开
始为自己的决定后悔了。不太平整

的场地严重影响了鲁能的地面配
合，比赛中，鲁能很难制造出有威
胁的进攻，直到比赛进行到第65分
钟，鲁能才有了第一脚像样的射
门，而且这脚射门还是王永珀罚出
的任意球。

久攻不下，背负夺冠压力的鲁
能球员心态也发生了变化。比赛
中，只要对方球员一犯规，鲁能球
员势必会朝着裁判大声诉苦，甚至
不惜与裁判发生争辩。

球员不在状态，鲁能主帅库卡
也乱了章法。比赛中，他甚至还在
为亚泰球员曹添堡没有穿护腿板
而纠结。为此，他特意让翻译曹铮
用手机录下证据，以便向裁判投
诉。更让人感到无奈的是，库卡三
次换人均没有起到应有的作用。就
在他将手中的牌打完之后，亚泰队
由贝切莱在第85分钟完成了致命
一击。

最后时刻丢球，这样的错误在
鲁能身上已经犯过多次，这一次，
鲁能可能是被伤得最重的一次。因
为这场失利很有可能会让鲁能在
接下来的冠军争夺战中一直处于
下风。

本轮过后，排在积分榜榜首的
广州恒大已经领先鲁能5分，而原
本排在鲁能后面的北京国安也比
鲁能多出了2分。

贝切莱
在终场前给鲁
能致命一击。
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库卡能完成合同中
的要求吗？ Osports供图
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